
Mesdames, Messieurs, Chers (ères) collègues,
 
 
Après un été suspendu à l'attente de la nomination d'un Premier
Ministre  dans le cadre d'une situation d'urgence économique et
sociale, le Parlement va enfin pouvoir ouvrir sa session ordinaire et
débuter l'examen du projet de loi de finances 2025. Malgré le vote
des français sanctionnant la politique gouvernementale, le choix du
Président de la République de nommer Michel Barnier au poste de
Premier Ministre ouvre une période d'incertitudes quant à la stabilité
du prochain Gouvernement. 

Cet été a été également rythmé par les performances des athlètes lors des
JO, parenthèse enchantée où le sport a plus que jamais démontrer sa
capacité à être un vecteur de fraternité, faisant vibrer les français au rythme
des médailles.

En Dordogne, le mois d’août a été marqué par les cérémonies
commémoratives du 80e anniversaire de la libération du Département. Très
attachée au devoir de mémoire, j'ai eu à coeur de participer à un maximum
d'entre elles. 
 

Sur le plan sanitaire, notre système de santé a de nouveau été sous tension
avec de nouvelles régulations, voire des fermetures notamment aux
urgences et à la maternité de Sarlat. Malheureusement les premières
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annonces ministérielles pour le budget 2025 sembleraient ne pas aller dans
le bon sens avec une baisse de 0,8% de l'enveloppe financière dédiée à la
santé.
 

Les prochaines semaines s'annoncent donc intenses pour  défendre une
politique juste et ambitieuse pour les territoires afin de garantir à leurs
habitants des services de proximité répondant à leurs besoins et attentes.
 

Je vous souhaite à toutes et à tous une très bonne rentrée,

Chaleureusement,
 
Marie-Claude VARAILLAS

SENAT



Déficit public : les collectivités de
nouveau accusées injustement 
Le Ministre démissionnaire de l'Économie et des finances Bruno Le Maire a
transmis aux parlementaires le détail des crédits prévus pour le projet de loi de
finances 2025 qui sera débattu au Parlement cet automne, dès qu’un
gouvernement sera nommé. 
 
Alors que le déficit public pourrait atteindre 5,6% cette année, il accuse les
collectivités territoriales d’une dégradation des comptes publics de 16 milliards
d’euros et jette l’opprobre sur ces dernières, pourtant tenues par « la règle
d’or » du vote de leur budget en équilibre.
 
Le courrier du Ministre est excessif et ne tient pas la route.
 
Les dépenses des collectivités territoriales représentent 19 % de la dépense
publique, contre en moyenne 35% dans la plupart des pays européens.
Depuis 15 ans, les gouvernements successifs ont prélevé 71 milliards d’euros
dans les finances des collectivités locales.
 
Quant à la dette, celle des collectivités représentent 8 à 9 % d’une dette
publique de 3 000 milliards d’euros. C’est un pourcentage qui ne varie pas
depuis 30 ans. Par contre, depuis 2017, année où Bruno Le Maire a été
nommé à Bercy, la dette a progressé de 1 000 milliards d’euros.
 
Face à ce mauvais procès fait aux collectivités locales il est impératif de
restaurer la confiance entre l’État et les élus locaux en soutenant les
collectivités territoriales qui réalisent à elles seules 70 % des
investissements publics.
 
Avec mes collègues du groupe communiste au Sénat, nous avons maintes fois
dénoncer l’insincérité du budget de l’Etat qui consiste à faire supporter par la
seule croissance, manifestement surestimée, l’objectif de redressement des
finances publiques en refusant de mobiliser de nouvelles recettes.
 



Lors de l’examen du projet de loi de finances je continuerai à défendre les
collectivités locales et demanderai notamment une revalorisation des dotations
de l’État, la compensation de l’augmentation du point d’indice de fonctionnaire,
la mise en place d’un bouclier tarifaire sur l’énergie et l’accès aux tarifs
réglementés.

Budget 2025 : la transition
écologique sur la sellette 
En qualité de vice-présidente de la Commission de l’aménagement du territoire
et du développement durable, j’assure pour la quatrième année consécutive le
rôle de cheffe de file pour mon groupe parlementaire sur les crédits que le
Gouvernement accorde aux nombreux sujets d’environnement. Les sujets sont
denses et de première importance pour nos territoires : accompagnement des
collectivités par le Fonds vert, rénovation énergétique, transports, gestion des
déchets, eau et assainissement, etc. 
 
Dès le mois d’août, j’ai déploré le fait que la « lettre-plafond » adressée
par les services du Premier ministre au Ministère de l’Écologie et des
Territoires prévoit des coupes inédites qui ne feraient qu'accentuer
l’inadéquation des moyens par rapport à l’importance des défis
environnementaux. Ainsi :

Le budget du Fonds vert, permettant la transition des collectivités, qui a
déjà subi une coupe de 500 millions d’euros en avril dernier, serait réduit
de moitié passant de 2 milliards en avril dernier à 1 milliard d’euros en
2025.
Le dispositif MaPrimeRénov serait amputé de 1,7 milliard d’euros après
avoir déjà été réduit de 1 milliard d’euros en décembre dernier. 

https://marieclaudevaraillas.fr/2024/09/12/budget-2025-la-transition-ecologique-sur-la-sellette/
https://marieclaudevaraillas.fr/2024/09/12/budget-2025-la-transition-ecologique-sur-la-sellette/
https://www.linkedin.com/company/ministere-de-la-transition-ecologique/
https://www.linkedin.com/company/ministere-de-la-transition-ecologique/
https://www.environnement-magazine.fr/politiques/article/2024/02/13/147748/fonds-vert-milliards-euros-pour-accelerer-transition-ecologique-des-territoires-2024


Retrouvez les réponses aux questions écrites adressées aux membre du
Gouvernement : ici.

En parallèle, l'Ademe subirait une réduction de plus d’un tiers de son
budget, au risque de menacer le développement des réseaux de chaleur
et des projets d’économie circulaire des collectivités.

 

Lire la suite

J'interroge le Gouvernement 

En circonscription

Hommage à Daniel RABAT, maire de
Saussignac
Maire de Saussignac depuis 2008 et vice-président de la Communauté
d'Agglomération Bergeracoise en charge des grands projets et de la politique
contractuelle, Daniel Rabat s'est éteint le 21 juillet. Il avait embrassé une
carrière de notaire, où il a occupé de nombreuses responsabilités, et avait été
particulièrement impliqué dans le club de football de Prigonrieux. 
 
Je retiendrai de nos échanges, un élu engagé pour son territoire, proche des
préoccupations de ses administrés et apprécié de ses collègues élus.  Le 25
juillet, nous avons pu lui rendre un dernier hommage, en présence de ses
proches, de nombreux élus et de notaires.   

EHPAD publics : j'interroge le
Gouvernement
Depuis deux ans, la situation budgétaire des EHPAD publics s’aggrave malgré
les alertes nombreuses des directeurs, professionnels et élus. 
 
En cause, la non-revalorisation des tarifs versés par l’État aux EHPAD alors
que ces derniers doivent absorber une hausse de leurs dépenses résultant
des revalorisations salariales et de l’inflation. Une situation particulièrement
préoccupante pour la bonne prise en charge des personnes âgées alors que
ces établissements publics demeurent les plus accessibles financièrement
pour les patients.
 

https://www.senat.fr/basile/rechercheQuestion.do?radio=deau&tri=dd&de=01%2F01%2F1978&au=01%2F01%2F2100&date=dateJODepot&idSenateurActif=20046A&rch=qa#resultatRecherche
https://www.environnement-magazine.fr/energie/article/2024/01/31/147552/geothermie-sort-terre-saintdenis
https://marieclaudevaraillas.fr/2024/09/12/budget-2025-la-transition-ecologique-sur-la-sellette/


Un dialogue doit être ouvert avec le futur ministre de la Santé qui devra
se saisir de cette problématique sans-délai.



80e anniversaire de la Libération de
la Dordogne 
À l’occasion du 80e anniversaire de la Libération de la Dordogne, j'ai parcouru
le territoire pour participer à plusieurs des nombreuses commémorations
oragnisées par les élus et les associtions d'Anciens Combattants. Marsaneix
pour la tragédie de Martel, Saint Germain du Salembre, Saint Etienne de
Puycorbier, au Barrage de Tuilières, Saint Pierre de Chignac, Atur, Bassilac et
Auberoche, Bergerac, Périgueux et pour terminer au Pizou. À chaque fois, la
présence des institutionnels, des élus, des associations et de nombreux
citoyens, nous rappelle l'importance de ne pas oublier notre passé pour qu'il
éclaire notre présent.
 
Des moments de mémoire très forts qui permettent de retracer les très
nombreuses actions de la Résistance dans tout notre département et
d’honorer la mémoire de ces hommes et ces femmes qui se sont dressés
contre la collaboration, l’occupation et les horreurs nazies.
 
Ces cérémonies sont une transmission de la mémoire aux générations futures
et prennent tout leur sens aujourd’hui, dans un monde de plus en plus fracturé,
en proie au repli sur soi.
 
Nous n’oublions pas ces drames, ni toutes ces résistances, pour que
triomphent les valeurs d’humanisme, de solidarité, d’altérité.

https://marieclaudevaraillas.fr/2024/08/09/hommage-stele-du-barrage-de-tuilieres/
https://marieclaudevaraillas.fr/2024/08/09/hommage-stele-du-barrage-de-tuilieres/


Journée nationale à la mémoire des
victimes des crimes racistes et
antisémites de l'État français et
d'Hommage aux Justes de France 
Le 22 juillet, nous rendions hommage aux victimes des crimes racistes et
antisémites ainsi qu’aux Justes de la Nation lors de la cérémonie présidée par
le préfet de la Dordogne, en présence d’élus et représentants des
associations ; Cérémonie au cours de laquelle j’ai déposé une gerbe avec
Irène Sapir, rescapée du Vel d’Hiv qui témoigne inlassablement auprès des
jeunes dans les établissements scolaires.
 
Nous n’oublions pas le courage de ceux que nous appelons aujourd’hui les
Justes et qui incarnent l’honneur de l’humanité, une Lumière dans la nuit du
chaos, la flamme de l’espoir et de la Résistance en France.

https://marieclaudevaraillas.fr/2024/07/22/journee-nationale-a-la-memoire-des-victimes-des-crimes-racistes-et-antisemitismes-de-letat-francais-et-dhommage-aux-justes-de-france-et-commemoration-du-massacre-de-martel/
https://marieclaudevaraillas.fr/2024/07/22/journee-nationale-a-la-memoire-des-victimes-des-crimes-racistes-et-antisemitismes-de-letat-francais-et-dhommage-aux-justes-de-france-et-commemoration-du-massacre-de-martel/


38e foire aux vins
d'Agonac
La foule était nombreuse venue
participer à la 38e Foire aux vins
d’Agonac organisée par son
dynamique comité des fêtes pour
mettre en valeur les artisans et
producteurs locaux, ainsi que des
viticultrices et viticulteurs venus de
toute la France. 
 
J'ai eu plaisir à y retrouver de
nombreux élus, en premier lieu la
Maire d'Agonac, Christelle
DRUILLOLE. Bravo à l’ensemble des
bénévoles pour cette belle fête.

 

28e fête du couteau
à Nontron
Invitée par Nadine HERMAN-
BANCAUD et Gérard SAVOYE à la
28 ème édition de la fête du couteau
à NONTRON, j’ai pu y redécouvrir
l’art de la coutellerie avec des
couteliers passionnés. 
La réputation du couteau de
NONTRON n’est plus à faire ; plus
vieille coutellerie de France depuis
300 ans, elle propose des excellents
couteaux fabriqués dans notre
Périgord. Pendant deux jours, c’est
toute la ville qui s’est animée autour
de son marché d’artisans d’art, ses
marchés de producteurs, concerts et
repas. Merci aux organisateurs et
bénévoles qui font perdurer cet
exceptionnel événement annuel.

https://marieclaudevaraillas.fr/2024/08/06/38eme-foire-aux-vins-dagonac/
https://marieclaudevaraillas.fr/2024/08/06/38eme-foire-aux-vins-dagonac/
https://marieclaudevaraillas.fr/2024/08/03/fete-du-couteau-a-nontron/
https://marieclaudevaraillas.fr/2024/08/03/fete-du-couteau-a-nontron/


Saint-Geniès : remise du label "Ville
d'accueil des véhicules anciens  
A l’invitation de Michel LAJUGIE, maire de Saint-Geniès, j’ai assisté à la
remise du label « Ville d’accueil des véhicules d’époque » à cette magnifique
commune de notre Périgord, nichée entre Montignac et Sarlat. 
 
De nombreuses parades ont eu lieu tout au long de l’année en Dordogne avec
des expositions et des animations autour des véhicules anciens. Une manière
de faire cohabiter le patrimoine bâti et le patrimoine industriel roulant.
 

80 ans de la DL

https://marieclaudevaraillas.fr/2024/09/08/saint-genies-la-commune-recoit-le-label-ville-daccueil-des-vehicules-depoque/
https://marieclaudevaraillas.fr/2024/09/08/saint-genies-la-commune-recoit-le-label-ville-daccueil-des-vehicules-depoque/


Créé au lendemain de la seconde guerre mondiale, le quotidien Dordogne
Libre fêtait ses 80 ans le 6 septembre dernier. 
 
L’occasion de revenir sur l’histoire du journal, initialement nommé « Périgueux
libéré », qui traitait de l’actualité nationale jusque dans les années 80, avant de
se concentrer sur l’actualité locale grâce au travail d’une vingtaines de
correspondants et de 16 journalistes. 
 
Longue vie à la Dordogne Libre !

Audience solennelle au tribunal
judiciaire
Le 6 septembre, une audience solennelle était convoquée au palais afin
d’investir Carine Mazat, nouvelle magistrate chargée de l’application des
peines, qui prend la suite d’Isabelle Gardrat. 

Revue de presse

« Il faut être pragmatique. » La sénatrice communiste Marie-Claude Varaillas
se démène depuis des mois maintenant afin de tenter de faire voter au

https://www.sudouest.fr/environnement/gestion-des-dechets-la-senatrice-de-la-dordogne-va-proposer-une-loi-pour-permettre-une-tarification-sociale-20003422.php
https://www.sudouest.fr/environnement/gestion-des-dechets-la-senatrice-de-la-dordogne-va-proposer-une-loi-pour-permettre-une-tarification-sociale-20003422.php


Parlement une loi permettant au Syndicat mixte départemental des déchets de
la Dordogne (SMD3) d’adopter une tarification sociale. Pour pallier ce manque
- et surtout contourner ce vide législatif -, certaines collectivités ont mis en
place des sortes de fonds de solidarité.... lire l'article Sud Ouest

Dernières propositions de loi et de résolution
du groupe CRCE:

Proposition de loi constitutionnelle visant à préciser le statut de
Gouvernement démissionnaire : ici.

Lire l'intégralité des propositions de loi 2022/2023 du

groupe 
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